

TIERRA SORIANA

DIRECTOR:

José Sáenz

quien edita y dirige toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9, Soria.

Periódico trisemanal independiente

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Fránqueo concertado

Sábado 10 de Junio de 1911

NUM. 694

La Moderna Casa de Viajeros

(instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

DE JOSÉ SÁENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA) — SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trafo esmerado. Precios económicos.

LA FLOR DE LA PUREZA

A una niña.

En la mansión vergel que hay en tu casa donde con ilusión cultivas flores de las que tanto ensalzas sus colores sin reparar por ti que el tiempo pasa, hay una flor, emblema de pureza, angelical capullo de hermosura resultando entre todas su figura, su inimitable tono y su belleza.

Es una flor que, cual arrullo de ave se mece alrosa en tu vergel florido, es una flor de la más hermosa colorido de sublimada esbeltez, perfume suave.

Si vida de la tuya es pendiente en conservarse esbelta en ti consiste, si el tiempo tu resistes, ella resiste, si en cuidarla procuras consecuencia si solicita estás a su cuidado,

en velarla te obstinas a porfía cuando vuelva a encontrarte yo algún día créote ya exclamar: «Por ti he triunfado!»

Más si la dejas sola abandonada que a su holgura se cría y alienta, en su lugar la voz: «Por desdichada!»

Y flores, la se, con ese llanto que sigue tras la falta y el pecado, pero la flor dura: «Me has olvidado, y con tu olvido se manchó en encanto».

Tornarás otra vez a lo frondoso y bello del vergel que hay en tu casa, en el lugar que el tiempo pasa y es bueno aprovecharlo y es juicioso;

Y si vuelva a encontrarte en este paso sin la flor que es emblema de pureza, apoyado en tu seno la cabeza, compungida dirás: «No te hice caso».

La Monarquía,

Benigno Varela y el Capitán General de la 1.ª Región.

El Director de «La Monarquía» contesta en el número de esta semana al Capitán General de la 1.ª Región, que rectificó en la Prensa lo que a su vez rectificó Benigno Varela.

Este publica el tercero de sus sensacionales artículos titulados «Cartas para mi Rey» en el que se lamenta de que el Coronel D. Federico Páez-Jaramillo se le haya quitado la brigada de Cazadores.

El semanario inserta una interesantísima información obtenida en el Palacio del Infante D. Carlos.

El periódico invita a los escritores de provincias a que manden trabajos, ya que los periódicos madrileños suelen cerrar sus columnas a la intelectualidad provinciana, que dice «La Monarquía» sabrá hacer Patria con mucho más aínor y vehemencia que la juventud intelectual, dominada por el excepticismo cortesano.

Información de

«Tierra Soriana»

(De nuestro servicio especial directo.)

CONGRESO

Abrió la sesión a las cuatro menos cuarto, presidiendo R. Manónes.

En el banco azul Canalejas. Las tribunas llenas y los escanos animados.

Ruegos y preguntas

El Sr. Guejuna se ocupa de los abusos que se cometen en el cobro de arbitrios en el Ayuntamiento de Madrid, temiendo que sean mayores cuando se implanten los nuevos presupuestos.

Intervienen en la discusión los señores Saillas, Pablo Iglesias y Soriano, para prometer que los arbitrios se cobrarán en las formas menos molestas para el vecindario.

Canalejas agradece tales manifestaciones.

Sorro hace un ruego de interés local.

Lerroux se ocupa de asuntos municipales de Valdepeñas y de la destitución del alcalde de Cartagena, contestándole el señor Canalejas.

El Sr. Morote (D. José), trata de ocuparse de abusos de algunas compañías ferroviarias.

El Sr. Lecane se ocupa de la intervención intolerable de las compañías extranjeras de navegación en España, citando lo que ocurre con la Hamburguesa de navegación, anuncia una interpección sobre el asunto, que acepta el gobierno, para su día.

DE MADRID

Notas oficiales

H. y despachó el Sr. Canalejas con el Rey a la hora de costumbre, recibiendo después a los periodistas. Manifestó, a éstos, que anoche conferenció con los diputados por Tenerife y las Palmas, acerca del pleito de Canarias, sabiendo bien impresionado de la actitud de aquellos que le hace esperar que la solución del asunto no se haga esperar.

Después nos dijo que esta madrugada recibió el Gobierno un telegrama de Larache, comunicando que anoche desembarcó en dicha plaza parte de la dotación del crucero «Cataluña» verificándose el desembarco sin novedad y en medio de la tranquilidad más completa. Añade el despacho en cuestión, que en dicha plaza reina completa tranquilidad. En cambio el Alcazarguirvir sigue creciente la agitación de las kabilas vecinas. Ayer un grupo de moros tiroteó la plaza, obligando al viceconsul español a pedir socorro al consul de Larache.

La agresión de los moros causó grandísima alarma entre los europeos.

El Jefe del Gobierno ha ordenado que se pidan más detalles al consul de Larache. De todas estas noticias informó al Rey el Sr. Canalejas al despachar esta mañana.

Habiendo el presidente de la interpección del Sr. Villanueva, ha manifestado que este diputado no está bien enterado de la trama de los asuntos marroquíes.

A mediodía celebró conferencias el Sr. Canalejas con los señores Cobian y Gasset. Este se duele de la obstrucción que los conservadores hacen a sus proyectos de obras públicas y obras hidráulicas.

PROVINCIAS

Contra el exceso de contribución

Zaragoza.—En el Centro Mercantil se han reunido 300 propietarios convocados por la Cámara de propiedad urbana, con objeto de unirse y protestar contra el Gobierno y el Municipio por el exceso de la contribución.

Reinó mucha excitación. El Comercio ha acordado enviar un Mensaje de protesta a Canalejas y al Ministro de la Guerra, expresandoles su disgusto por los recargos y tributos. También acordaron enviar otro Mensaje a los representantes en Cortes, pidiendo el apoyo de éstos para la protesta. Pronto se reunirán otra vez.

El calor es sofocante. Aumentan las inscripciones para el Congreso Eucarístico.

Una huelga más

Sevilla.—El gremio de carreteros se ha declarado en huelga, por haber aceptado el patrono Sr. Herrera a obreros no asociados.

Noticias de Melilla

Melilla.—Los alumnos de la Escuela superior de guerra subieron al Gurugú, visitando la posición de Hardú. Luego asistieron al Garden Party que se celebró en honor suyo en el Parque de Hernández.

En el poblado de Barraca inmediato a la plaza, un moro asesinó a su cuñada que estaba embarazada. El agresor se dirigió a Melilla. Búsca la policía.

El General Urzatz marchó a Zato.

Al mando del capitán Aguirre marchó a Medua una batería montada, conduciendo cañones que se emplazarán en dicha posición.

La policía indígena efectúa paseos a la ribera de la derecha del Kert.

Discusiones sin proyecto

Barcelona.—En el Ayuntamiento se ha debatido hoy la concesión de la Banda municipal para la procesion del Corpus, votando en contra la mayoría lerrouxista. El concejal Sr. Mir y Miró se opuso también a que no se celebrara la procesion por considerarla una provocación a los republicanos, añadiendo que los católicos se arrepentirían acaso de que se celebrara.

En el expreso a marchado a Madrid para informar en el proyecto de Asociaciones el conde Tomes y el Sr. Fabríguez, catedráticos de la Universidad. Les despidió el arcipreste Sr. Muñoz en representación del Obispo y caballeros y señoras que llenaban el anden. Al arrancar el tren hubo aplausos y vitores.

Una casa en quiebra

Cartagena.—A causado gran impresión el anuncio de que había quebrado la casa constructora Wickers. Los obreros del arsenal visitaron a las autoridades de Marina que desmintieron la noticia.

EL PRECIO DEL TRIGO

LA FEDERACIÓN AGRÍCOLA CASTELLANA

El próximo domingo a las once de la mañana, se celebrará en Valladolid una importantísima Asamblea de todas las Asociaciones agrícolas que forman parte de la Federación de agricultura de Castilla la Vieja, cuyo número pasa de 500.

La Asamblea ha sido convocada con objeto de acordar los medios inmediatos para resolver, siquiera de momento, la honda crisis porque atraviesa la agricultura castellana, agudizada ahora, por el enorme descenso del precio del trigo, que no llega ni con mucho al tipo que se considera remunerador.

De esa reunión, saldrá además, la iniciación de las gestiones necesarias para lograr del Gobierno la aplicación de los remedios que se soliciten.

A la Asamblea de la Federación han sido invitadas todas las Asociaciones para que envíen representaciones numerosas y la adhesión, aquellas que por alguna causa justificada no puedan hacerlo.

También invita a que se unan a su acción todas las Asociaciones y entidades agrícolas que estén conformes con sus propósitos.

El acto por las noticias que se tienen, resultará importantísimo.

Nosotros, que hemos defendido siempre con empeño los intereses agrícolas, porque al hacerlo así, defendamos los intereses de la región y de la nación entera, nos adherimos al acto iniciado por la Federación Agrícola de Castilla la Vieja y ofrecemos nuestro concurso, pequeño, pero decidido, para clamar siempre en pro del mejoramiento de la vida del pequeño agricultor.

Una objeción haremos a los asambleístas.

No sólo contra el Gobierno han de ir las censuras, sino los epítetos han de señalar el avaro pensamiento de los agricultores del litoral.

Aquel, merece, en una pequeña parte, la disculpa de querer atender peticiones que se le han dirigido, y éstos, al fin y al cabo, con la solicitud de los bonos de exportación y otras mejoras, no han hecho más que defender sus intereses, aunque sin reparo, en que defendían una cosa injusta.

Deben los agricultores resistirse, discutir la fuerza de su derecho, la justicia de la causa que se defiende y con alegatos indestructibles de razón y derecho, de fuerza y de justicia, porque todo debe presentarse, hay que procurar arrancar al labriego de la condición de irredentó, para que los gobiernos no lo consideren esclavo de sus disposiciones, porque bastante tiene con ser esclavo de la gleba.

La Asamblea de la Federación Agrícola Castellana, tiene en apariencia, un solo aspecto: el de defender, por el momento, de una disposición arbitraria la inmensa riqueza del país.

Si se profundiza en detalles y se estudia detenidamente el asunto, costará poco trabajo reconocer que si la Asamblea es una demostración de fuerzas integrales de Castilla, donde punto por punto se discuten todas las disposiciones de «capricho», donde se juzga severamente, sin temores y sin prejuicios, sin pasiones y desalentos, la orden buena o mala de los gobernantes, si se hace una discusión de fuerza y de influencia, los que gobiernan, los que dirigen, firmando Reales Decretos desde los Ministerios, se convencerán de que el pueblo es algo más que una reunión de familias regidas por leyes iguales para todos.

Serán iguales, si la ley es justa, sino, si es ley de favor y privilegio, las familias preteridas tendrán que inscribir una protesta violenta, si la protesta razonada no se atiende tampoco.

GABINETE MEDICO

Dr. Basilio Jiménez Benito

Rayos X — Electroterapia

Consulta diaria de 10 a 1

Calle de los Estudios, 2.—pral.

-Se ha celebrado un festival aristocrático organizado por la Sociedad del Canno. La plaza de Toros estaba adornada esta con tapices y flores naturales. Los becerros que se lidiaron fueron muertos por jóvenes aficionados. Hubo carreras hípias que ganaron una cinta. Se premió a los automóviles en las carreras de obstáculos. Asistió mucha gente.

Buque embarrancado

Murcia 9.—Comunican de Cartagena que al salir de aquel puerto con rumbo a Cádiz y la Habana un buque perteneciente a la Compañía de Pinillos embarrancó en el sitio denominado Punta del Puerto a consecuencia de una falsa maniobra del timonel.

Inmediatamente acudieron varios remolcadores en auxilio del barco naufragado logrando salvar a toda la tripulación.

Las pérdidas son de gran consideración.

Terrible desgracia

Baracaldo.—Ayer se hallaba trabajando con el montacargas número 1 el obrero Bonifacio Agustín, casado, de 31 años y en un descuido, fue alcanzado por el plato de dicho montacargas, resultando con lesiones gravísimas en diferentes partes del cuerpo, más la fractura de la columna vertebral.

Sus compañeros le llevaron al Hospital de la fábrica, en donde el facultativo de guardia calificó su estado de suma gravedad.

En vista de esto, se le administraron los auxilios Espirituales y un cuarto de hora después, dejó de existir.

El desgraciado deja viuda en cinta y con cinco hijos, todos ellos menores de edad.

Del Extranjero

La revolución en Méjico.

Comunican de Méjico que el gobernador de Culiacán ha sido fusilado, por no haberse negado a entregar el mando al gobernador provisional que había enviado allí el general Madero, después de un combate de las tropas insurrectas con la guarnición, la población se rindió.

También han sido fusilados ocho liberales enemigos de Madero, en la región de Añah.

De la capital comunican que se efectuó una manifestación electoral que terminó en motín, la fuerza pública disparó sobre los manifestantes, matando a nueve de ellos.

Enfermo sospechoso

Dicen de Trieste que ha fallecido un pasajero del vapor Sajonia procedente de Nueva York, después de haber hecho escala en Gibraltar, Génova y Nápoles; parece que la enfermedad que sufrió el citado pasajero presentaba síntomas de cólera, aunque el resultado del examen bacteriológico no ha podido establecerlo de modo concluyente. Sin embargo, se ha negado al Sajonia la libre práctica.

El terrorismo en el Japón

Tokio.—Han sido detenidos dos japoneses, dueños de un depósito de dinamita que ha sido descubierta en una casa de Nagoya; ellos dicen que esa dinamita estaba destinada a la pesca, más parece que los referidos individuos están afiliados al socialismo y que figuran en una conspiración

tramada para vengar la muerte del Dr. Kotoku y de algunos compañeros suyos.

Grave accidente automovilista

Lisboa.—Cerca de Miranda-do-Corvo ha ocurrido un terrible accidente. Un ómnibus-automóvil se dirigió a dicha población conduciendo 16 pasajeros que iban a celebrar el triunfo electoral de la República, cuando un automóvil particular que había perdido el freno y bajaba rapidísimo por una pendiente, cogió al ómnibus perpendicularmente; el conductor de este vehículo fué despedido por el choque, yendo a parar a un precipicio; cinco de los pasajeros quedaron muertos en el acto, diez más resultaron con heridas gravísimas; uno solo ha quedado ileso. El chauffeur del automóvil causante del accidente cayó a unas rocas y quedó con el cráneo destruido.

Extraordinario calor en Londres

Londres.—Continúa haciendo en Londres un calor extraordinario; dícese que estos días ha causado la insolación ocho defunciones.

De Turquía.—La rebelión en Albania. El cólera.

Paris.—Comunica de Constantinopla que los daños causados por los rebeldes en el vitayeto de Scutari al incendiar varios cuarteles y otras edificaciones militares se eleva a 20.000 libras turcas.

El comandante en jefe de las tropas turcas ha pedido al gobierno un crédito para la reconstrucción de aquellos edificios.

Se han registrado en Constantinopla cinco casos de cólera.

Tras de los atacados son militares.

De Samsoun dicen que la epidemia cólerica se extiende.

ULTIMA HORA

(POR TELEGRAMA)

Madrid 10 (A 30 t.)

La Lotería

El premio mayor del sorteo de hoy ha correspondido al número 10.323, vendido en Sevilla; el segundo, al 3.210, en Bilbao y el tercero a 1.248 en Madrid.

Han resultado premiados el 15.479; 10.488; 8.855; 16.981; 16.070; 7.528; 15.213; 16.725; 18.285; 18.513; 5.013; 10.611; 2.429; 176; 2.226; 11.034; 11.499 y 14.191.

La situación de Marruecos

Nuestras tropas en Larache, Alkazar-Kivir, sitiado.

En el Ministerio de Marina, se ha recibido un radiotelegrama de Larache, dirigido por el consul español y en el que se dice que las tropas rebeldes del Sultán han sitiado Alkazar-Kivir. Los europeos se han refugiado en el consulado español.

Aumenta la agitación en las kabilas del interior.

Se ignoran nuevas noticias, que no pueden recibirse porque son asaltados los correos.

Nuestras tropas siguen a

disposición del consul español.

El monumento de la Constitución

Créese que al discutirse el crédito, solicitado por el Gobierno para conmemorar las Cortes de 1812, se discutirá la discusión.

El turismo

Antes de la recepción diplomática, que se celebrará pondrá el Gobierno a la firma del Rey el proyecto de reorganización del turismo, que se hará sin personal y para evitar murmuraciones, sospechando que se obtendrán grandes beneficios como sucede en Suiza.

Los agricultores castellanos

El Gobierno ha recibido un telegrama de los trigueros de Valladolid protestando de la admisión temporal de los trigos, encontrándose con que a los de Levante les parece bien el asunto.

Lo de Canarias

Los representantes de Canarias no llegaron a un acuerdo entre sí sobre asunto de la división administrativa del archipiélago.

El lunes dictaminará la Comisión, creyéndose que de las discusiones que se establezcan salga la fórmula de conciliación.

Teatro

El jueves último, para el programa de la 7.ª de abono, se representaron El diablo con faldas por segunda vez, y Los hombres alegres y El fin del mundo, que eran estrenos para nuestro coliseo.

De la primera, diríamos lo que digamos cuando se estrenó, pero aumentando los elogios para el Sr. Angelo, que tuvo más rasgos de timidez y más dominio del carácter de su representado, que la vez anterior.

La señorita Alfambra, fué aplaudida con insistencia.

Paso y Abati, han escrito mejores obras cómicas que la que lleva por título Los hombres alegres y el insigne Lleó, hace siempre mejor música que la de la obra presente.

El cerero (Sr. Montosa), hombre de vida metódica, de costumbres moderadas, apegado a la vida santa del hogar, siempre filósofo de la moralidad, crítico de las malas costumbres, puede tener un rasgo de hombre alegre, y marcharse caminando de la sociedad «La cana al aire». Es verosímil, muy posible, que acompañado de 500 pesetas, vaya en busca de aventuras galantes, calavera del segundo, para cambiar su vida, modelo de quietud y sosiego por otra vida agitada, comprometida y expuesta a mil sinsabores.

Hasta aquí, aceptamos la obra; lo que no admitimos, porque estamos de acuerdo con el ilustre crítico teatral G. de Carvajal, es que a gastar las 500 pesetas lo lleven engañado a un Salón, más ó menos aristocrático y no lo lleven a una kermesse, un puesto del ventorrillo del Emilio, ó un jardinillo de Barajas.

Y como además, es absurda la terminación de la obra, y la música es de poco esfuerzo y sin arreglarla a la escena, calificamos la obra de mediana, sin dejar de reconocer que fueron justos los aplausos concedidos a la Srta. Alfambra, Gallardo y Pérez y a los señores Angelo, Montosa y Torre-ciolla.

Responde el adjetivo de fenómeno político a la obra El fin del mundo, de Enrique P. eadas y Jiménez, con música de otros dos nuevos compositores: Larruga y San Felipe.

Otra obra inaceptable, porque carece de principio veraz. Es un fenómeno, la tal obra, que es hecha para Barberi, y acaso para el Teatro Novedades de Madrid, pero que pasó sin embargo, con lo complacencia del respetable, en nuestro Principal.

La crítica del juego parlamentario, mereció más aplausos que los que obtuvo porque el Sr. Montosa no pudo sacar mejor su papel.

La explicación de las constelaciones, dicha con la incomparable gracia de la Srta. Alfambra, también gustó.

El coro de Refrescos, sin fundamento; el de los cañales, regular y lo demás, no vale nada.

Esto de la obra, porque de los actores, además de la Srta. Alfambra y Montosa, de quienes ya hemos hablado, mereció y obtuvo aplauso; la sencillez y discreción de la Srta. Suárez, la voluntad del Sr. Cruzada y el trabajo del Sr. Angelo. A la Srta. Sol y Ortega, que entusiasmó al público de galería y a los debutantes y la apoteosis, ó astro nuevo, también fué aplaudido.

Se obtuvo la repetición del coro de Sol y Ortega, que entusiasmó al público de galería y a los debutantes y la apoteosis, ó astro nuevo, también fué aplaudido.

Para hoy, «Los perros de presa».

Primera y última

Tras bellos párrafos, que sirven de proemio a un maravilloso artículo de Daniel Ranz Lafuente, titulado «Fricasé de gazapos», Entre amigos, y repartiendo adjetivos con una facilidad pasmosa, le elogia de unos «hemistiquios» que yo hice y suscribí en el número 689 de este periódico.

Si quisiéramos discutir la belleza, exactitud y manera académica del verso, criticado tan ríspidamente por el amigo Ranz Lafuente, veríamos mal parado el fundamento de la conminación de Daniel. Y he de advertir que para defender, la manera académica del verso aludido, no tendría que buscar argucias como la de los tropos, porque sino cabe la metáfora, ni podría admitirse la metonimia, ni la sinedoque, que ya es mucho decir, tendríamos que admitir el sentido común, y esto, ¡caballeros! no lo ha visto mi amigo Ranz.

La conminación por: y deja de sus labios el colorido rosa, es aplastante. ¡Sí!

Dice el crítico: Lábios rosa, muy encarnados que besan una muñeca, no es su color, porque para dejarla nianque haber sido acarminada y una niña de nueve años acarmina... ¡Qué ingenio, Señor!

Y cuando se roza, fuertemente un cuerpo cualquiera, con los labios, ¿los labios no cambian, por momento, el color rosado, a otro más pálido?

Yo, francamente, no tengo men fosfóricos, pero me parece que mi protector tampoco muy sobrado.

Porque su conminación claro es, no es la de Dico, resultado una francachela de las secas.

Digo yo, porque la carcajada aparece.

Y como a los lectores de TIERRA SORIANA les trae sin cuidado Daniel Ranz Lafuente, sea un bio, invito al amigo a disculparse privadamente, seguro de que podré darle tema a que me enseñe grandes cosas que yo ignoro pero que aprenderé con la influencia de Daniel.

¿Hace? Pues por correo, los periódicos son para algo, que para que un Virgilio del siglo XX vierta sus ingenios, críticos amistosamente para aburrirnos de los lectores.

Bienvenido CALV.

Sección religiosa

Santos del domingo. La Santa Trinidad, Ss. Barnabé, Felix y Fortunato, hermanos mártires y Parisio, confesor. Santos del lunes.—Ss. Juan Saliagún, confesor, Basilio, riano, Nabor, Nazario y Ana, mártires, San Onofre, anacoreta y San León III.

Santos del martes.—(Antes Ss. Antonio de Padua, confesor, Faudia, Fortunato y Lucio, mártires y Aquilina, virgen mártir.

Noticias

El niño de 15 años de edad, gel Gil Arribas, que disputó pocos días con sus amigos Justo de Castro y Elías Harro de 13 años de edad los dos, a estos, con una navaja de 20 centímetros de larga, por discusiones infantiles.

Ya se ve que el niño Angel, hace honor al nombre.

Nos escriban de Torleng, dándonos cuenta de la solemnidad que ha revestido la primera comunión a los niños de aquel pueblo, y de la asistencia de personas cristianas a tan placentero acto.

Felicitemos al Sr. Maestro Cura párroco del expresado Torleng, que han trabajado con interés porque la fiesta religiosa que nos referimos, tuviera la brillantez que ha tenido.

El venerable senador por la provincia, Excmo. Sr. D. Benito Azaña, ha solicitado, vamente, del Gobierno que agilice la tramitación del expediente necesario para construir la carretera de Toledillo al Rojo.

El Senado ha nombrado al mismo ilustre Senador, de la Comisión que ha de dictaminar sobre el proyecto de aumento del ferrocarril de Soría a Castejón y Sangüesa.

Merece plácemes el celo e interés del Sr. Acoña, por la prosperidad de sus representados.

¡FORASTEROS!

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del Collado, núm. 11, en Soría. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

Parece que una poderosa compañía, auxiliada con varias entidades bancarias, estudia, con interés y entusiasmo, un proyecto para poner en comunicación Soría y Calahorra.

Las ventajas, para el comercio y los viajeros de estos puntos, serían incalculables y por eso hacemos votos porque cuanto antes se ultime este asunto.

Felicitemos a D. León Crespo, de Valdeavellano de Tera por haber dado a luz su esposa una hermosa niña, que goza de buen estado de salud y lamos la enhorabuena a la madre de la recién nacida por haber quedado en estado satisfactorio.

El temporal. — Con amargura, continuamos la lista de los pueblos que más perjuicios han sufrido con los aguaceros de las tormentas de estos días.

En Canegro, las pérdidas se elevan a 2.000 pesetas y el vecindario, apenado y arrojado a una miseria de espanto y crueldad, trata de impetrar la caridad oficial.

En Andalucía, el desastre causado por las tormentas, es sumamente horrible. Los cereales, tumbarados en los suelos, las vegas anegadas, los campos, verdes y lozanos hace ocho días, envueltos en arenas. El Ayuntamiento ha celebrado juntas extraordinarias para empezar a instruir el oportuno expediente en demanda de socorros.

En Nieva y Calderuela, también han sufrido bastante los campos. Los arroyos y los ríos que cruzan aquel término han sufrido mucho, pero el vecindario de estos pueblos, reconociendo que el Gobierno, tendrá numerosas peticiones de Socorro con tanta ó más justicia, no pide el favor oficial.

La importante compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Ha fallecido en Almazán a los 66 años de edad doña Gregoria Torrubia Calvo.

Mañana a las once se verificará su entierro, al que asistirá una numerosa concurrencia para testimoniar a los parientes de la finada, el sentimiento que los adamanes han tomado por tan dolorosa pérdida.

El próximo jueves, 15 del actual, festividad del Corpus, se celebrará en esta capital, una gran novillada mixta, en la que se capearán, banderillearán y serán muertos a estoque dos novillos por la siguiente cuadrilla: Espada: Marcelino Carrillo, Banderilleros: Ramón Bermejo (Chico de la jota), Enrique Pérez, (Malagueño) y Pedro Varela.

El becerro será muerto a esto que por el simpático aficionado de esta ciudad, Varela Chico.

Las entradas de barrera costarán una peseta y las medias entradas, 0,60 pesetas.

La guardia civil de Alcubilla ha detenido el joven de Santa María Cándido de Pablo Sebastián, que hirió a su vecino Emilio Alvarez.

Las autoridades civiles, culpaban de estos hechos a Alejandro Pablo, hermano de Cándido, pero la guardia civil, después de minucioso interrogatorio, ha obligado a Cándido a declararse autor de las heridas causadas a Emilio.

La importante Compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Esta noche se pondrá en escena, por la compañía que dirige el primer actor Sr. Montosa, y actúa en el Teatro de esta capital, la obra en diez cuadros, titulada Los perros de presa.

Mañana se representarán las zarzuelas El poeta de la vida y La Señora barba azul.

Para en breve se anuncia el debut de una notable triple.

El último baile celebrado en el Casino de «La Unión» de Morón de Almazán, estuvo concurridísimo; abundando el elemento joven, que rindió culto a Terpsicore hasta bien entrada la madrugada.

Hasta el día 15 del actual, pueden sacarse voluntariamente las cédulas personales del corriente año, y pasado este plazo, habrá que abonar al recargo establecido por las leyes vigentes.

Para las próximas fiestas de San Juan, ha sido contratada por nuestro Municipio la siguiente cuadrilla, que se entenderá con los 16 chicos de ley: Espada, Vallecano; banderilleros, Carrillito, Carrillo, Cabrerito y Soriano.

En primer de Enero próximo, ingresarán en el Cuerpo de Correos, todos los opositores que

actualmente están en expectación de destino y como para entonces se extenderá el Giro Postal a 600 oficinas nuevas, se anunciará en breve una convocatoria para presentarse a oposiciones y a los ejercicios del examen previo.

Nos permitimos recomendar la Academia de Suárez, Andrés Borego, 19, Madrid, que tiene profesorado técnico abundante y exige a sus alumnos ejercicios teóricos y prácticos.

Ha sido ascendido a la categoría inmediata superior, el oficial cuarto del Cuerpo de Correos, querido amigo nuestro, D. José María Ortega Ayllón, ambulante de la línea Malaga-Granada. Enhorabuena.

El joven Gervasio Manrique, de Osona, ha obtenido calificaciones de notable y sobresaliente en los estudios del bachillerato y Magisterio Superior, cursados en el Instituto de esta población.

Le enviamos nuestra entusiasta felicitación.

El Boletín Oficial de la provincia publica una circular del señor Gobernador civil de la provincia recomendando a los Sres. Alcaldes, den medios a los funcionarios topográficos para los trabajos de campo que han sido comenzados.

En el mixto de ayer tarde, llegó de la Corte el estudioso joven, alumno de la escuela de Ingenieros industriales, D. Eduardo Casado. Bien venido.

La maravilla del presente siglo es el Gramófono que reproduce la voz humana, la música y todos los sonidos con absoluta precisión. Pedid a Ureña, Barquillo, 14, y Prim, 1, Madrid, los últimos catálogos gratis de Gramófonos y discos, y conoceréis, lo que, si sois personas de gusto, os ha de interesar.

AMA DE CRIA, joven, con leche fresca, desea criar. Para más detalles diríjase a Gabriel Pérez, en Narros.

Consultorio Médico-Quirúrgico

Rayos X-Electroterapia —Inhalaciones de ozono, Conformes a los últimos adelantos científicos.

DE ANDRÉS RUIZ GARCÍA ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general.

Consulta de 11 a 1.—Los martes, de 2 a 4.—También por correo. Se aplica el 606

Consultorio Médico-quirúrgico

DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES

PEDRO GONZALO ANGEL HERNANZ

Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Sanidad Militar. Profesor del Instituto Rubio, de Madrid. Titular por oposición.

En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc. e instrumental para operaciones y reconocimientos.

Todos los días, de diez y media a doce y media de la mañana, se reciben consultas de enfermedades médico-quirúrgico-ginecológicas y especialidades. Se hacen operaciones. Valladolid, 10.—Burgo de Osma.

Alcubilla.

Se vende el Diccionario de Administración de Administración, edición 2.ª y los apéndices de los años 1863 a 1894, ambos inclusive. En esta redacción informarán.

Asmáticos

Tuberculosos

Los que sufris Bronquitis Crónicas vuestra salvación

GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco

Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.

Depositarío: don José Morales Orante s, Collado, 6, Soría.—Farmacia.

AGENCIA FUNERARIA DE Julián Méndez

Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y a precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas.

Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería.

Juan G. y García

Tratante en ganados de corda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fiam de la población, a precios económicos al contado y fiado. Numancia, 53, Soría.

Máquinas

de coser y bordar, nuevas y usadas, se venden desde 50 pesetas en adelante. Enseñanza gratis. Representación de la fábrica de plata MENESES.

Antonio Hernández, Fuentestrán.

Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.



- 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14 y 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolates de familia. 460 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico. 550 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50

Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el empaque. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

más tarde había de llegar la hora en que la parca Atropos cortaría con sus fatales tijeras el hilo de su vida, que hacía cincuenta años hilaron sus hermanas Lequeisis y Cleto.

«Esto era muy lógico, y Blas habló de este modo a su padre:

—Padre, ya tengo veintiocho años.

«Bonifacio no se movió, pero pisose el índice de la mano izquierda sobre la boca, en señal de silencio.

«Blas, en vez de mirar la cara de su padre, miró al corcho que se hacía sobre la tersa y tranquila superficie del río.

«El corcho, intranquilo, amenazaba sumergirse en las rojizas aguas del río.

«Indudablemente algún pez daba vueltas alrededor del cebo, ignorando que podía caer en el anzuelo.

«Aquel momento era sublime para un pescador de caña.

«En esos instantes ni las moscas pican, ni el sol calienta.

«El pescador es un sér insensible a todo lo que contiene la superficie de la tierra.

«Su corazón, su alma y su vida están en el seno del río.

«Si la catarata del Niágara pasara por encima de su cabeza, no la oiría.

«Si el mundo entero ardiera, moriría sin darse cuenta de ello.

«Blas tenía en sus venas la sangre de su padre. Conoció la sublimidad del momento y guar-

vatar la cabeza, más terrible para España que la de Medusa.

«Se hicieron lujosos funerales en toda España.

«La notable catedral de Lugo no fué la que menos ruido hizo, gracias a la fe con que agitaba el fuelle Blas y pulsaba las teclas Bonifacio.

«El órgano extendió sus melodiosas notas por la ancha bóveda del templo, y más de una vez, en el transcurso de la función religiosa, se dijo para sí el sochantre:

—¡Qué organista!

«Mientras el organista repetía para su capote:

—¡Qué sochantre!

«Al terminar la función, Bonifacio estaba radiante de orgullo, Blas sudando, el clero renco, y la devota concurrencia, pasmada de aquella ruidosa fiesta.

«Era imposible que el alma del difunto rey no se salvara.

III

«Así las cosas, se oyó un grito en Navarra que hizo temblar a las gentes timoratas de las cuarenta y nueve provincias, y tocar el himno de Riego a los amigos de bullanga y chacota.

—¡Viva Carlos VI!

«Este era el grito, que costó un mar de san-

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

LA SANGRE

MALES DE LAS PIERNAS



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento

Hemos llamado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELLET, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acné, sarrillos, prurigos, folículos, sarrillos, dermatitis, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis.

Acaba el señor RICHELLET de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELLET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Deposito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva (llamada Polvo Coza) ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza.

En Serón: Farmacia de José Cerrada.

En Madrid: Farmacia de Enrique Ramirez, Collado, 12.

En Serón: Farmacia de José Cerrada.

CLÍNICA DE ESPECIALIDADES

Doctor MATEOS

Puerta del Sol-Arenal, 1.º primero.-MADRID

La CLÍNICA MATEOS es la que satisface mayor contribución por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Muy Ilustre Colegio de Médicos de Madrid le ha designado con PATENTE DE PRIMERA CLASE. Procedimientos y aparatos modernos para el más acertado diagnóstico y curación. Consulta diaria, de once mañana a una tarde, 5 pesetas. Gratis los jueves y domingos, de once mañana a una tarde. OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable suprimiendo riesgo y dolor. El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condiciones ventajosísimas de precio. Pídanse datos en Secretaría y se contestan gratis por correo.

HOMBRES

La debilidad genital en sus tres grados (escasa, difícil é imposible) se modifica á toda edad con rapidez y sin peligro por nuestro método. Para fijar el caso, pídanse el gráfico de la potencia sexual que se da y envía correo gratis.

CURA SIN OPERAR

DE LA MATRIZ

Cáncer, hemorras, puzadas, hemorragias, flujo sangre, llagas, leucostasis, irritación con dolor sobre en las caderas y vientre; flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propensión al aborto, descremos, etc. Las señoras deben cuidar del más ligero sintoma en su matriz, para evitar graves males, al principio todo se cura fácilmente. Fenómenos de EMBARAZO, parto y sobrepartos. Consultese.

Cura intensiva rápida

Y SIN PELIGRO

SIFILIS

Llagas, chancras, placas en la garganta, ronquera, falta voz, caída del pelo, hinchazón de las gónias, reumatismo de los miembros y de la articulación sin salir, fieles purgativos y goma rebelde tratamiento secreto. Curado el primer sintoma, se evita la infección de la sangre.

MAL DE ORINA

SALES KOCH

SIN SORDAR NI OPERAR CURAN todos los males de la URETRA, PROSTATA, VEJIGA, RINONES, DEBILIDAD, ESTRECHECES, curan; el CATARRO de la VEJIGA; calman al momento los terribles dolores al orinar; disminuyen el deseo frecuente y limpian la orina de posos blancos purulentos ó de sangre. Los fines críticos se corren sin peligro. Las Sales Koch no tienen rival y son bien conocidas de médicos y enfermeros. Se venden á 7 pesetas, franco en la botica de España, América y Filipinas.

Imprenta y librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc. etc. Libros para partidas. Los precios sin competencia.

José Saenz, COLLADO, 9 SORIA

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Se venden á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

LA CARIDAD CRISTIANA

En este mundo todo está compensado. Bonifacio, el organista, arregló un aparejo para su hijo, porque no le parecía decente que un hombre que había derramado la sangre por su reina en los campos del honor, le llevara la caza y la silla de tijera como en otro tiempo.

Ya tengo un amigo, con quien pescar, se dijo para sí.

Y frontándose las manos, como al que le salen las cuerdas á medida de su gusto, comenzó á disponerlo todo, y poco después Blas, que había pescado algunas contusiones durante los siete años de guerra, se hallaba pescando truchas y barbos á la orilla del río, con toda la calma inherente á un pescador de pura sangre.

Su padre, con el cuerpo inmóvil como una estatua y la vista fija en el corcho, se hallaba á unos cuatro pasos de su hijo.

En este momento solemne se le ocurrió á Blas que ya tenía edad para ganarse la vida, y que era muy cuerdo creer que si bien por entonces le mantenía su padre, éste no era inmortal como los dioses del Olimpo, y que más pronto ó

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendio

primera hija FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Regl. de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1908.

GARANTIAS Capital suscrito..... 5.000.000,00 Social: Desembolsados..... 1.500.000,00 (Estatuaria..... 1.000.000,00)

Reservas Técnica y Garantía..... 1.035.479,69 Inversiones y fondos disponibles..... 3.035.479,69 Siniestros satisfechos..... 13.044.164,21

DOMICILIO SOCIAL Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes 6.º 4. Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Viuda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, tranzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc. Además se hacen cuadros panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristall, marfil ó nacar todo en cabello, á precios sumamente cómicos.

Tambiéne alquilan pelucas, barbas, peluquines para teatros y disfraces. Compra y venta de caballo. Marques del Vadiño, 2. (Soria) Peluquería artística é higiénica.